

令和5年8月13日

芦屋市市長公室企画部市民参画・協働推進課  
課長 小川 智瑞子 様

(あしや市民活動センター指定管理者)  
特定非営利活動法人あしやNPOセンター  
事務局長 橋野 浩美

### 夏休み！わくわくスペシャル実施報告

- 1 日時：令和5年8月6日（日）9：30～16：00
- 2 担当：出口
- 3 参加者：午前中（プログラム）参加団体7団体14人、参加者49人  
午後の部 参加団体9団体31人 参加者大人17人、子ども25人  
スタッフ4人 合計140人
- 4 団体：Living with JOY、ポイエシス、こころのアトリエ・ハーティスト、Chie & Yoshi、オーロラサイエンス、フルーレット芦屋、スタジオパパローン、こじやる、遊遊、工藤さん、芦屋大学ボランティア部 Aqua、あしやエコクラブ、芦屋Tioクラブ、NPO法人「絵本で子育て」センター、コケッコ、人形劇団「夢」
- 5 振り返り

#### 【プログラム】

- ・今年度は「夏休みわくわくスペシャル」と「おやこDAY」を同日に実施し、平日ではなく日曜日に実施した。
- ・プログラムや会場の転換など、時間に余裕がなくあわただしくなってしまった。
- ・午前中は、参加申し込みが満席になるプログラムとそうでないプログラムがあり、集客に工夫が必要と感じた。
- ・午後のワークショップはスタンプラリーを実施したため、まんべんなく参加していたようだ。

#### 【実施団体の感想】

- ・増田さん（藤井さん）：日曜日より平日の方が、お子様達が参加しやすいように思います。日曜日は、家族揃って出かけるので、自治会では子ども関係行事は平日の夕方か土曜日に行っています。そして、日曜日は高齢者の集いにします。高齢者は、平日は病院の予約で忙しいそうです。日曜日なら、参加できる人が有るのもわかりますし、交互にできたら良いですね！
- ・コケッコ：メンバー全員、会場やお客様の雰囲気含め、ワクワクしながら、思いっきり上演できたと、感謝しております。  
動画で、たくさんの参加者の方が、様々な趣向を楽しんでおられるのを拝見し、きっと思い出に残る1日になったことと。  
ずっと続けていただきたい催しだと、実感いたしました。  
またお手伝いできることあれば、いつでもお声掛けください。

- ・灘高校:子供たちが興味を持って聞いてくれて嬉しかったです。また機会があればぜひ参加したいです。僕はコミュニケーションが苦手なところ全く自信がありませんでしたが、いざやってみると子供たちが真剣に聞いている様子、理解してくれている様子を見て、やっていて楽しかったです。また機会がありましたらよろしくをお願いします。
  - ・フルーレット芦屋 石河:素直でいい子たちばかりで、スムーズにレッスンが進みました。低学年の子と高学年の子では作業の速さもちがうのですが、早く出来た時にはちょっとプラスで装飾を付け足したりとそれぞれに楽しんでくれていました。今回、ゴミもちゃんとゴミ箱に捨てて卓上をきれいにして帰ってくれたのが印象的でした。20人のお部屋を用意していただいたのに定員に満たず申し訳ございませんでした。また機会をいただけたら、子ども達が喜んでくれそうなレッスンを考えます。冬なら、クリスマスリースや、来年の干支なんかも季節感があっていいかと思えます。
  - ・瀬島さん:私の講座には3名の小学生が参加して下さり、少人数でしたがアットホームな雰囲気の中で進めることが出来ました。お子さん同士もすぐに仲良くなって和気あいあいとした中、私自身も子供さんたちの自由な発想に驚かされたりしながら楽しい時間を過ごさせて頂きました。本当に可愛いいい子たちです。ただ少人数でしたが1時間30分でのプログラムなので、夏休みの絵を描くにしては時間が少し短く感じ、手が足りないと感じる場面もありました。講座をさせて頂いていると、子供たちというより特にお母さんたちの希望として「なるべく完成して持って帰ってほしい」と思っておられる方が多いように見受けられます。2時間くらいあれば、多少粗くても完成が見えてくる形になるのかなと思いました。今回特に良かったと思うところは、受講されたお子さんたちはみな、私の講座以外にも次の講座を受講されていたりして、一日を通して色々なプログラムに触れることを楽しんでいる様子でしたし、お母さんたちも、長い夏休み中、お子さんだけでも安心して過ごせる場所があり、目的を持って何かに取り組める機会があることを喜ばれているようでした。
- お子さんたちにとって日頃なかなか接する機会がないことにも気軽に挑戦出来るのが、とても良いなあと思いました。また私の講座に関して言えば、途中で絵具の色が足りないなどで困っている子もいましたが、足りないものをお互い貸しあったりアドバイスするなど参加者の皆さんがお互いに助け合う行動をしてくれて私も助けられました。おかげでトラブルもなく無事に講座を終えることが出来、皆さんに感謝しております。
- ・数見さん:ちょっと終了時間を意識しすぎて巻き過ぎた感はありましたが、みんなが楽しんでくれたのなら良かったです。また、終了後参加してくれた子たちのお母さんが声をかけてくれて、「去年作ったスプレー、虫さされにも使えてよかったです！」と興奮気味にお話いただき、アロマセラピーの可能性を知っていただくきっかけになっているな、という実感も得ることができました。

## 【全体】

- ・今回に日曜日に実施したため、午後は特に家族での参加が多くみられた。ワークショップも親子で楽しんでいる様子も見受けられた。
- ・参加者が今までは、毎年参加してくれる子が多かったのですが、今年は初めて参加

する子が多く、「楽しかった、来年もやりますか？」と聞かれることが多かった。  
・今後は子どもの参加イベントは、日曜日実施することを検討したほうが良いと感じた。

### 【当日の様子】

・午前中（プログラム）



いい香りで作る虫よけスプレー



小さな自然～オリジナルのテラリウムを作ろう



夏休みの絵を描こう



動く折り紙を作ろう



理科ってこんなに楽しいよ



ねんどで作るカップケーキとマカロン



栄養満点！手作りお弁当を作ろう



親子で楽しもう紙工作



えほんのおへや



コップでジャンプ



よく鳴くニワトリ&ミンミンゼミを作



コラージュ作



世界にひとつだけの缶バッジ



エコ折り紙&打ち水体験



人形劇団 夢



コケッコ